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 VOL.３7 NO.５ 

２０２４年３月３１日 

西東京市立明保中学校 

教師と保護者の会 

 

 

  

学年懇談会の報告                  令和６年 2月29日（木） 

● 1 学年 

  参加者 先生方７名（担任５名 副担任２名） 学級委員 １１名 

 先生方より、スキー教室や合唱コンクール練習での様子や１年間の総括（成長したと感じられる点、 

 今後の課題と思われる点）についてお話をいただきました。 

≪スキー教室について≫ 

  ・生徒の作文やしおりの「振り返り」に記載された内容を見ると、子どもたちも楽しかったと感じている

ように思われます。 

 ・クラスを超えて、また、男女の別なく関わることでそれぞれ絆を深められたようで、スキー教室 

から帰ってきてからもクラス関係なく仲良くしている様子がうかがえます。 

  ・活動中は教師からの指示を待つのではなく、各自「しおり」を見て動くようにと伝えていましたが、 

しっかりそのように動けていた様子から、成長を感じられました。 

  ・夜遅くまで起きていることもなく、朝早すぎる時間に起きることもなく、浴槽に飛び込む子もなく、ふ

ざけて水シャワーをかけあうこともなく、床を水浸しにすることもなく、それでいて隣の子に桶を取っ

て渡してあげるという行動が見られるなど、ルールを守るだけでなく、思いやりのある行動もとれる子

どもたちに感心させられました。 

  ・食事に関しては、おかわりする子が多く、楽しそうに食事をする様子が微笑ましかったです。 

 ・情報がすぐ入り、わからないことは調べてすぐ解決できるこの時代に、スキーという初めての経験を通

して「戸惑いながらも時間をかけ練習を重ねることでできるようになっていく喜び」を感じることがで

きたことはとても貴重な経験になったと思います。 

≪合唱コンクールについて≫ 

 ・舞台の上に立つのは緊張すると思いますが、堂々と一生懸命歌っています。 

  ・賞をとれるクラス、とれないクラスがあるのは仕方ないことですが、どのクラスも一生懸命練習 

していますので楽しみにしていてください。 

≪１年間の総括≫ 

  ・与えられた課題を解こうとする意欲、期待に応えようとする意欲がある、素直でまっすぐなところが 

素晴らしいと思います。心の余裕も出てきたのではないかと感じられます。 

  ・勉強面では、取り組み方が良くなってきたと思います。競い合って頑張っている様子も見られます。ま

た、グループでの話し合いもしっかりできるようになってきました。 

  ・一年間の目標として「自治」を掲げ「授業」「仕事」「言葉」について目標を立ててきましたが、 

そのうちの「授業」「仕事」についてはしっかり成長できたと思いますが、「言葉」についてはまだ未

熟で今後の課題だと感じています。「自分が発した言葉は他の人の心に残るもの」ということを忘れず、

「言葉の重み」をもっとしっかり知ってもらえるよう指導していきたいと思います。 

  ・消しゴムの落とし物が多いのが気になります。物を大切にする姿勢を育んでいきたいと思います。 
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先生方が子どもたちの様子を愛おしそうにお話しくださるのがとても嬉しく、ありがたく思いました。 

来年度も温かいご指導を賜りますよう、なにとぞよろしくお願いいたします。 

● 2 学年 

  先生 4 名、学級委員１０名参加。 

 子供たちの３学期の様子など先生方にお伺いしました。 

≪学習面の良かった点≫ 

・学年末テストが終わり、勉強に対する姿勢がだいぶ変わりました。 

・３学期に入ってから、学習に対する意欲が伸びてきています。 

・授業中に落ち着いている子が多くなりました。 

・3 年生になるという意識がだいぶ出てきました。 

・元気さも忘れず、楽しんで欲しいです。 

・国語の学期末テストは、予想以上に出来ている子が多かったです。 

・数学では、今まで出来なかった子が出来るようになったり、全体的に伸びてきています。 

≪学習面の改善したい点≫ 

・学習計画がなかなか書けない子が多いので、書けるようにご家庭でも見ていただきたいと思います。 

≪合唱コンクールの練習について≫ 

   ・昨年それぞれのクラスで経験してきた事を寄せ集めて話し合いをし、積極的に意見交換をしている姿が

みられます。 

   ・残り 1 週間、お家でも励ましてあげて欲しいです。 

   ・1 年生のお手本にならなければいけないので、良いところを見せて欲しいです。 

   ・「本気でやるのが当然だろ」という意識でやっているクラスもあります。 

   ・他の学年よりは練習時間が少ない中でも一生懸命頑張って練習をしているので、保護者の方にはぜひ見

に来て欲しいと思います。 

  ・明保中生はすごいんです！！ 

≪卒対費について≫ 

  今年度、物価の高騰により例年購入していた記念品の購入が難しくなってしまった事から、先生方と学級

委員で来年度の卒対費について話し合いをしました。 

≪その他≫ 

   ・かりんとう販売のご協力、ありがとうございました。 

   ・おかげさまで、昨年度より売り上げが UP しました！！ 

   ・すぐ売り切れてしまったので、来年は個数を増やしても良いかもしれません。 

   ・明保中の活動を HP でなるべく多く更新するようにしていますので、皆様ぜひご覧ください。 

      先生方、お忙しい中ご参加いただきありがとうございました。 

● 3 学年 

  先生方 7 名、3 年生保護者 5 名が出席しました。 

   ・先生方より一言ずつお話を伺いました。 

   （懇談会翌日は都立高校受検の合格発表日でした。） 

   ・進路がすでに決まった生徒、そうでない生徒が支え合っています。いつも通りの話題で上手に話してい

た    

      り、逆に気を使わせないような配慮ができたり仲間との受験とはこういうこと、と体現して見せてくれて    

      います。 

   ・「卒業」の自覚がみえてくるのはいつ頃からでしょうか。 
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    卒業までのカウントダウンも昨日で「14 日」。 

   先生方は「あと 14 日しかない」。生徒は「まだ 14 日もある」。 

   生徒は卒業アルバムにメッセージを書き合う前日に卒業を実感するのかもしれませんね。 

  ・高校生活までの 1 ヶ月。合格できて良かった、落ちてしまって残念、だけでなく 100 の力で臨んでいた学習

を休憩しながらでも 10 でも 20 でも続け、受験だけでない学びとして継続してほしいです。 

  ・残り少ない日々、中学生として一番大切な本質がみえる時になります。 

  今までやってきたこと、いつも通りの姿で最後まできちんとやりきってほしいです。 

  ・学年末テストの最終日に机を班にして給食を食べました。小学校 5 年生以来という生徒もおり、 

  最初は照れていた生徒達も和やかな時間となりました。 

  ・コロナで中学校生活がスタートしたこの学年のみんなに、行事や遠足等、やってあげたい気持ちとやって   

     あげられない恨めしい気持ちと混在の３年間でした。 

 それでも生徒達は生きづらさのなかにも楽しさをみつけ、人は限られた制約のある中でも 

 どんなときでも、希望をみつけて過ごすことができる、楽しめると見せてくれました。 

 

  受験、学年末テスト、合唱コンクールと先生方は大変ご多忙な中でありながら生徒達の学校での様子を 

聞かせてくださり楽しく有意義な時間となりました。ありがとうございました。 

卒業までの残りの日々もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

第 5回 合同委員会の報告              令和 6年 2月 29日（木） 

 

1． あいさつ 

● 会長 

      本日もお忙しい中皆さんありがとうございます。今年度の合同委員会は今日で最後となります。会長が務   

       まるのか不安でしたが、皆様のおかげで私自身無理なく、負担に思うことなく活動することができていま   

       す。本当にありがとうございます。引継ぎまであと少し、力になっていただけると嬉しいです。今日は少 

       し長くなる かもしれませんが、どうぞ最後までよろしくお願いいたします。 

● 校長先生 

  日頃より本校の教育にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

  今年度最後の合同委員会となり、委員の皆様には大変お世話になりました。学年末考査が終わり、明日か 

  ら 3 月となります。生徒は 3 月 8 日の合唱コンクールに向け気持ちを切り替え、練習に励んでおります。 

平日開催となり、ご多用とは存じますが、ぜひご来校いただき、生徒たちの合唱を聞いてほしいと思いま

す。本日はよろしくお願いいたします。 

● 副校長先生 

     本日はご多用の中、第 5 回合同委員会にご参加いただきありがとうございます。 

  委員の皆様の毎回の積極的な参加に感謝いたします。1 年間、本校の教育活動へのご協力、誠に感謝いたし 

  ます。本年度最後の学年懇談会も  有意義な時間となったという報告を各学年から受けました。今年度は昨 

  年末の規約改正後に新体制で活動してきた 1 年でしたが、これからも常に持続可能な組織として改善を続

けていく必要を感じました。 
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２．活動報告と確認事項  

●会長より 

 ＜活動報告＞ 

           ・1 月 17 日（木）役員会 …新年度に向けて委員選出や予算等について 

・1 月 30 日（火）次年度委員選出における事前調査関連資料印刷（2/9 配布） 

         来年度の行事日程等を学校に確認 

・2 月 9 日（金）新 1 年、現 1.2 年保護者に向け事前調査とそのお願いを配布 

新入生説明会にて教師と保護者の会について説明し、事前調査協力をお願い 

・2 月 14 日（水）役員会 …今後の方針と第 5 回合同委員会について 

・2 月 16 日（金）学校と打合せ …来年度の委員選出や活動内容について 

・2 月 21 日（水）第 2 回給食審議会に出席 …親子給食（保二小・柳沢中）の現場を見学・試食 

                      西東京市の給食について意見を出し合う 

・2 月 22 日（木）事前調査締切・回収 

・2 月 23 日（金）役員会 …今後の方針と流れについて 

・2 月 29 日（木）役員会 …第 5 回合同委員会の流れと議題の確認・配布資料印刷・表示物作成 

 

●各係より 

＜書記＞特になし 

 ＜会計＞特になし 

 ＜1 学年代表＞ 

   ・活動報告書を作成し、１学年代表内で共有しました。 

 ＜2 学年代表＞ 

  ・卒業式中に 3 年生の各クラスにて、卒業記念品の設置作業を行います。 

 ＜3 学年代表＞ 

   ・卒業式に向けて、卒業対策委員としての活動を行いました。記念品の納品、記念菓子と花の発注、紙

袋の購入をしました。卒業式前日に花の納品があり、卒業生に配布する準備をする予定です。 

・卒業式当日は、式の間に２年生役員さんにセッティングをして頂く事になっております。 

よろしくお願いいたします。 

 ＜ハーモニー特集号＞特になし 

 ＜運動会＞特になし 

 ＜合唱コンクール＞ 

      ・３月８日金曜日、明保中学校体育館にて合唱コンクールが行われる予定です。 

開催にあたって会場の案内のお手伝いを各学年で募り、担当の先生と連絡を取り合いながら現在進め

ています。 

    合同委員会終了後、お手伝いの内容をご説明致しますのでお手伝いをしてくださる方でお時間のご都

合のつく方は残っていただけると有難いです。 

  ＜標準服リサイクル＞ 

 ・3 月に 3 年生に協力依頼の手紙を配布する 

＜避難所運営協議会＞ 

 ・能登地震の現状報告 

  これが西東京市で同規模の地震があった時にはどうなるのか 

 ・今後の課題 

  明保中の参加人数が少ないので、どうやって委員の人数を増やしていくのかを協議 
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    地域住民の皆さんにも参加できるような訓練などを今後実施していくには、碧山小の取り組みを参考

にする 

 ＜碧山小育成会＞ 

・令和 5 年 12 月 6 日（水）10 時～碧山小学校会議室で第２回地域連絡会が行われました。 

・地域の子供たちが健やかに成長していくためにどう地域が協力できるか、情報交換共有を行いまし  

 た。田無警察署生活安全課より児童虐待の現状とつきまとい・声掛け事案について話がありました。 

西東京市危機管理室からは昨今子供だけになりやすい環境が増えているため、子供たちを守るため 

地域の大人たちの『ながら見守り』（買い物や散歩時等）が大切であることのことでした。他、J－ア

ラート発動時の対処法の確認と、西東京市公式 LINE の道路や公園などの不具合を情報提供、通報でき

る便利な機能の紹介がありました。 

 他、子供たちの SNS の使い方や特殊詐欺の手口や対策について各団体の方々と意見交換しました。 

・次回開催は、令和６年３月第１水曜日に実施予定。 

・今年度は第１回、第２回とも教師と父母の会宛に開催の連絡がなかったので次回以降交換便で通知を

していただけるよう、碧山小育成会にお願いしました。 

＜東小育成会＞ 

・12 月 2 日(土)＠明保中 

東小育成会ふゆまつりに見守りとして参加致しました。 

当日お手伝い 11 名、2 年生ブース 15 名、音楽部 8 名の明保中生が参加致しました。 

明保通信にもありましたが、東小保護者の方から明保中生へお礼の言葉をいただきました。 

・12 月 14 日(木)＠東小 

第 3 回運営委員会に出席致しました。 

ふゆまつり実施報告と今後の事業確認(どんど焼き)がありました。 

・2 月 1 日(木)＠東小 

第 4 回運営委員会に出席致しました。 

どんど焼き実施報告、今後の事業確認がありました。 

年度末に発行予定の【育成会ひがしだより】に載せるコメントを提出致しました。 

・3 月 14 日(木)＠東小 第 6 回運営委員会が予定されております。 

 ＜ピーポ君の家＞特になし 

 

３．購入品報告・卒対費について 

●購入品 

  ・教師と保護者の会お手伝い用腕章：行事お手伝いの際などにわかりやすいように身に着ける 

       ●作成物 

 ・運動会や合唱コンクールの受付で使う表示を作成し、事務倉庫に保管している 

     ●  卒対費について 

   ・前回、3 年学級委員より卒対費が足りないので補填してほしいとの意見があった 

   ・役員で話し合い、教師と保護者の会の経費として「お祝い金」「卒対補填金」というのは難しい 

   ・学校や現２年学級委員とも話し、来年度は３年生から徴収する卒対費を少し増やすということで合意 

→承認されました 

４．引継ぎについて 

 ●各係の引継ぎで伝えてほしいこと 

・外部の会議に出席する係は、出席 0 になることがないようにする（出席者がいないと内容がわからないため） 

・年度の初めに年間の日程が出るので、持ち回りで 1 名ずつ出席するなど負担にならないよう決める 
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５．次年度委員選出について 

●委員選出について 

・令和 6 年度の学級委員選出について、当初の予定よりいくつか変更や改善案が会長より提案、意見交換 

 →提案は承認されました。 

・それに伴い、細則第 2 条、第 4 条について変更を提案 →承認されました。 

●選出日程 

・3 学年とも 4/17 保護者会の日に委員選出する 

・各学級保護者会の後、そのまま教室で委員選出とする 

●事前調査結果報告（別紙参照） 

・令和 6 年度役員立候補 2 名 →承認されました 

  ●委員選出担当とマニュアルの説明 

＜委員選出担当表＞ 

 ・別紙参照（学級委員） 

 ・委員選出が全学年 4/17 になったため、新クラスがわかってから担当を振り分ける 

   ・各学年に役員 3 名が 1 名ずつ入り、困ったことがあったら同じ階で対応できるようにする 

  ＜委員選出マニュアル＞  

   ・別紙参照（学級委員） 

   ・選出日までによく読んで流れを確認しておく 

●今後のこと 

・合同委員会とは別でこれからの教師と保護者の会の在り方を検討する会を立ち上げる 

・メンバーは有志を募る 

・5 月の総会で会の立ち上げを提案、承認していただき、合同委員会と連携して活動していく予定 

 

6．今後の日程 

  ・3/19（月）会計締め（卒業式） 

        ・3/21（水）各係年間活動報告書提出締切（1.2 年保護者会） 

        ・4/17（水）学級委員選出（保護者会後） 

        ・4/27（土）第 1 回合同委員会・引継ぎ 


